

La Dirección o Redacción se reservan el derecho de dar o no publicidad a los trabajos que se le envíen. NO SE DEVUELVEN ORIGINALES.

Redacción y Administración
Calle 4ª Norte
Frente a la Plaza de la Artillería
Apartado 805 — Teléfono 609

EL NOTICIERO

Diario independiente y de la mañana

Director, Editor y Administrador Juan Rafael Acuña G.

LIBRERIA ALSINA

Gran surtido en útiles para escuela y escritorio

— Artículos de Arte —

Fotografía Alsina

La mejor Galería del país

AMPLIACIONES — ILUMINACIONES

REPRODUCCIONES

Arte Moderno

AÑO XIII

SAN JOSE, JUEVES 1º DE OCTUBRE DE 1914

NUMERO 3582

El día financiero en la Capital

Hablemos claro.-El Gobierno emite certificados de plata.- Taquilleros y comerciantes al detal visitan al Presidente de la República.-La venta de licores los domingos.- En el Mercado se alarman con la llegada de cereales y manteca

Ayer circularon con persistencia rumores de que se había llegado ya a un arreglo entre el Gobierno y un conocido capitalista extranjero para la fundación de un nuevo Banco que vendría a llenar ampliamente los deseos del Gobierno, o sea que se le facilitaría dinero en condiciones ventajosas para la Administración Pública y que se abrieran operaciones con particulares para auxiliar la agricultura y el comercio hoy decaídos.

El público recibió con muestras de viva satisfacción la noticia, que circuló rápidamente, lo que demuestra la ansiedad de que se llegue a un pronto término en las negociaciones y la confianza que el país tiene en el talento y patriotismo del Licenciado González Flores. Desgraciadamente no parece que resultara cierta tan halagadora noticia, pero es seguro que pronto habrá de resolverse en los mejores términos el asunto.

La noticia de que el Gobierno había resuelto ya emitir billetes por su propia cuenta, y q' también circuló ayer, se debió a que se estaba haciendo la impresión de una partida de certificados de plata, unos para reponer por igual valor y otros inutilizados por el

mucho uso, y otros para emitir de acuerdo con la ley y con el depósito de plata respectivo. Esta plata acaba de llegar de Estados Unidos y fue pedida por el Gobierno hace tres meses, aprovechando un momento en que ese metal tuvo una baja de precio, con lo cual ha hecho el Ministerio de Hacienda una buena operación financiera.

La suma traída es más o menos de \$ 140.000, de los cuales \$ 100.000 vinieron en monedas de 50 y 25 céntimos y el resto en monedas de 10 y 5 céntimos. Con esto recibe el Gobierno un refuerzo considerable de dinero y es satisfactorio anunciar que no se demorará, como cierta gente propalaba, el pago de empleados en el mes de agosto que se empezará a efectuar hoy como de costumbre.

Un sujeto anónimo y sospechoso se deja decir en *La Información* de ayer que los valores respaldados por el Gobierno no merecen crédito, debido a que el comercio los repudia.

Inútil sería tratar de saber el nombre del gacetero sospechoso que en forma tan audaz atenta contra el Estado en un afán de descrédito. D-cimos que inútil sería esto, por cuanto no tendría la

sangre fría suficiente para sacar la cara en este momento de angustia nacional en que la opinión le señalaría con el dedo, colocándolo en el puesto de los traficantes sin pudor.

Las anteriores palabras quedan respaldadas por el sentido común que no concibe, a menos que se trate de un tráfico del decir, que alguien pueda afirmar que los valores respaldados con la firma del Gobierno estén por debajo de los certificados de los Bancos, los cuales, como todos saben, están afianzados por un depósito hasta cierto punto nominal.

No podría decirse en esta ocasión que no hemos dicho las cosas claras, como el caso lo reclama.

Los comerciantes al por menor de San José se encuentran actualmente en una situación muy angustiosa. Las ventas al contado han disminuido en un 50 % y en cambio con los créditos se ven en casos comprometidos, pues todo el mundo los solicita pero casi nadie paga, y como hoy por hoy es muy duro apretar a los pobres, muchos de los cuales están sin trabajo, es a fuerza de dificultades que van realizando su mercadería. Por otra parte, el alza del precio del licor nacional, puede asegurarse que sólo a

ellos los afecta, pues es muy difícil al servir las copas rebajar cuidadosamente la parte que debe corresponder para que el litro dé la misma cantidad de copas que antes daba. Se comprende, pues, que el público no es el que paga el aumento de precio, así como tampoco se beneficiaría con un pequeño rebajo, que en ese caso vendría a quedar sólo en favor de los comerciantes.

Las ventas, repetimos, malas, muy malas! En cambio, al fin del mes el alquiler de local no ha rebajado, el pago de empleados no puede demorarse, las patentes altísimas son de carácter imperativo, y lo que es peor, las facturas de los almacenes hay que cumplirlas puntualmente para que los comerciantes al por mayor no empiecen a abrigar dudas y a cerrar créditos, como ya lo han hecho con todos aquellos que no infunde mucha confianza.

En tal situación, cuál es la perspectiva para el comerciante? Trabajar desde las 6 a. m. hasta las 10 p. m., con afán, con esclavitud, calcular, pensar, devanarse los sesos, y al fin de mes encontrarse con que en vez de ganancias, asoma la pérdida, y tras la pérdida la ruina y el descrédito.

A esto se debió, pues,

que en días pasados se dirigieran los comerciantes al Municipio solicitando rebaja de precio en las patentes. Y a fe que nada más justo! Si con las patentes anteriores pagaba el Municipio sus empleados y hoy se han rebajado los sueldos de éstos, por causa de la mala situación, lógicamente las patentes deben también rebajarse. La Corporación Municipal denegó la solicitud, y ellos apelaron para ante el señor Ministro de Gobernación.

Para tratar estos asuntos y exponer sus quejas al señor Presidente de la República y las razones que tuvieron para pedir al Municipio la rebaja, una comisión de comerciantes lo visitó ayer a las 12 ½ p. m. Componían la comisión los señores Macabeo Vargas, Gerardo Salazar, Fernando Masalli, José Vargas, Miguel Armijo, Edmundo Vicarioni, Constantino Galvez y Jesús Retana. El señor Presidente los recibió con la amabilidad que lo caracteriza, escuchó las quejas y razones, atendió con esmero los detalles en que la comisión entró y les ofreció estudiar detenidamente el asunto en la semana próxima en que la cuestión de finanzas nacionales le dejará un poco más de tiempo, y resolverlo del

modo más favorable posible dentro de los intereses del gremio y de la comunidad.

Veáse otro punto especial de que trató la comisión. Solicitó del Sr. Presidente que por lo menos mientras dure la mala situación económica, se les permita tener abierto el expendio de licores los domingos hasta las 12 del día, con lo cual se repondrían los comerciantes un poco de las malas ventas de la semana, pues los domingos pasea mucha gente y afluyen muchos campesinos de los pueblos del rededor.

El señor González contestó que ya este no era un asunto que podía resolver dentro de las facultades extraordinarias de que está investido, pero que la estudiaría también procurando solucionarlo del mejor modo.

La comisión de comerciantes salió altamente satisfecha de la visita y nos encargó manifestar al público su sincero agradecimiento para el señor Lic. González y la esperanza completa que abriga de que aquel alto funcionario, inspirado en sus ideales de democracia y de profundo deseo de hacer el bien del país, resolverá satisfactoriamente la situación del comercio al detal que es

también la causa de las clases pobres de la sociedad, puesto que es el pobre el mejor cliente de las pulperías, tiendas y establecimientos pequeños.

La solicitud de los comerciantes está bien presentada, puesta en muy buenas manos, y confiamos en que tendrá un completo éxito, como lo desea EL NOTICIERO

Oportunamente informaremos del curso de esta cuestión.

Gran excitación produjo en el Mercado de San José, y a estas horas ha repercutido en provincias la noticia de que el Gobierno expedirá a precios de costo, arroz, frijoles y otros cereales y que el Municipio venderá manteca también a precio de costo.

Ayer los comerciantes al detal, abarataron todos esos artículos y los ofrecían al público en condiciones más ventajosas que en tiempo anormal.

Mayor estupor produjo la nueva entre varios comerciantes que estaban por recibir manteca del Guanacaste y de Nicaragua.

Como corre el rumor de que la panadería municipal se establecerá en breve, se habla ya de que los fabricantes de pan van a celebrar una reunión para tratar el asunto detenidamente y tomar medidas a ese respecto, en resguardo de sus vitales intereses.

Sueltos de crónica

Falleció en El Salvador el famoso «timador» José Santo q' estuvo en esta capital hace como seis años, logrando estar a grandes casas de comercio, utilizando el telégrafo y el correo. Santo tiene esposa e hijos en esta ciudad.

Regresando de la villa de Guadalupe la señora Celina Montes, fué víctima de un accidente al aproximarse al río Torres, en el puente que cruza el ferrocarril de Limón. Resbalóse y cayó mal enganchada en una viga. Le prestó auxilios muy oportunos el vecindario.

Las lluvias amenazan de nuevo en la línea del Atlántico, así lo dicen varios pasajeros, que han observado resquebrajaduras, en las inmediaciones de Torito y Las Lomas. También está amenazada la línea férrea del Pacífico.

Corre el rumor de que si se verifican fiestas cívicas en la capital, vendrán aviadores militares de Guatemala, y de El Salvador uno llamado Julio Ydíce que ha montado un aparato de su invención.

Está para terminarse el edificio en que se alojará la Segunda Sección de Policía. Ese edificio será uno de los más bonitos y valiosos con que contará la capital. Descollará por sus proporciones en el tumultuoso barrio de La Puebla. Ese cuartel cuesta una bicoca de colonas.

Encuéntrese en San José, con procedencia de Nicaragua, el Dr. don Leonardo Argüello, conocido comerciante librero y distinguido médico literato.

Presentámoale nuestro atento saludo.

Tiro al blanco

En los ejercicios de tiro al blanco practicados ayer resultaron victoriosos aquellos militares que habían comprado sus ropas en el gran Barátulo de Avilés Valbuena.

Doctor Teodoro Picado

Médico - Cirujano

— Oficina frente al Mercado, altos de "La Competencia"

Horas de consulta: de 9 a 10 a. m. y de 1 a 5 p. m.
Sábados, 10-1.

Asuntos Municipales

Fiestas cívicas. - La manteca

En la sesión municipal de ayer sólo se trataron dos asuntos de importancia: el primero referente a la carga de manteca de chicharrón que se recibió por el último vapor de San Francisco de California, en cantidad suficiente para inundar la plaza — de tal modo que no se carezca de ella en un par de meses o más; — el segundo punto se refiere a las fiestas cívicas de este año.

Sobre el primer punto resolvió que el Regidor Güell en nombre de la Municipalidad rea-

lice la venta a precio de costo, cuando lo crea conveniente. La manteca recibida costó \$ 38 22 quintal, puesta en San José.

Sobre Fiestas Cívicas acordóse nombrar a los señores Oscar Sittenfel, Tomás Fernández y Fernando Borges para que se acerquen al Comercio, con el objeto de pulsar la situación, advirtiendo que el Municipio no está en condiciones de hacer ninguna erogación por pequeña que sea para ayudarles en este año.

No hubo quorum

Para las tres de la tarde del día de ayer estaba señalada la segunda sesión municipal, correspondiente a esta semana. Concurrieron los regidores J. Aguilar G., Roberto Sánchez y Gregorio Soto.

Siendo más de las cuatro y faltando solamente uno para el quorum, declararon los presentes que no había sesión y se retiraron a sus casas.

La exportación de arroz de Inglaterra

El Gobierno de S. M. Británica deroga la prohibición

Según leemos en la Prensa de Cuba, el Gobierno de aquel país recibió cable oficial de Londres en el cual se le participa que se ha cancelado la prohibición para la exportación de arroz.

Una obra de importancia

El mapa de Costa Rica

Nuestros distinguidos amigos Fournier y Capella han elaborado un nuevo mapa de Costa Rica, que es una obra digna de encomio, al modo de ser de los que entienden el asunto, por la exactitud geográfica, corrección y trazado de líneas.

Parece que por una módica suma lo ofrecieron vender al Gobierno, pero que hubo de parte de una persona a quien se pidió, un informe desfavorable. No obstante, las opiniones de los señores Leiva, Dávila, Montero Barrrantes, Napoleón Quesada, y otros, como éstos, competentes profesores de Geografía, nos han asegurado que son favorables al

mapa, aparte de los informes muy satisfactorios de los ingenieros don Luis Matamoros, don J. Fabio Garnier y don Francisco de la Paz. La opinión del señor Matamoros en este asunto es decisiva, especialmente en lo que hace a la línea divisoria con Panamá, que es el principal objeto que hoy se persigue al editar un nuevo mapa.

Desearnos vivamente que se revea el asunto y que tengamos pronto editado el nuevo mapa de los señores Fournier y Capella, que viene a llenar una verdadera necesidad en condiciones ventajosísimas para el Gobierno.

El comercio de Estados Unidos

Hemos sabido que la acreditada casa de Estados Unidos, The New York Specialty Novelty Co, ha nombrado a nuestro amigo don Hernán von Bulow C., su Agente General y a la vez su re-

presentante en Costa Rica. La casa dicha es una de las principales de Estados Unidos y no dudamos que el señor von Bulow tenga un éxito muy completo en sus negocios en este país. Hemos visto los precios de los artículos y confiamos que son muy reducidos. Desearnos al amigo todo género de suerte en la empresa que acomete.

Justa solicitud de los empresarios de trasportes

Ha sido presentado al señor Gobernador de esta Provincia un memorial suscrito por más de cien carretoneros y empresarios de trasportes pidiendo a aquella autoridad restablezca el tráfico por la 3ª Avenida Este suspendido desde hace tiempo y que ocasiona perjuicios a los carretoneros por la vuelta que tienen que dar con sus vehículos y las excesivas pendientes de otras avenidas.

Se espera del señor Gobernador una resolución favorable.

El contrabando y el chapulín

(Telegrama)

Santa Ana, El Salvador, setiembre 29 de 1914.

A EL NOTICIERO

Por todo Occidente iniciáronse campañas contra el contrabando como medida eficaz para combatir criminales. Este departamento todavía no ha sido invadido por el chapulín.

Diario de Occidente

Hace un placer de la digestión
si se toma en las comidas

CERVEZA TRAUBE

LA BEBIDA IDEAL

Da vigor a los viejos, fuerza a los
jóvenes y belleza a las mujeres

Los Submarinos

Según los últimos informes cablegráficos la hazaña de los botes submarinos alemanes, que han hecho hundirse tres grandes acorazados ingleses (deben haber sido grandes, si llevaban tripulaciones de 750 hombres cada uno) ha llamado la atención de los peritos navales británicos. Dicen que ya no puede dudarse más del valor que tienen aquellos como máquinas de guerra, y que tal vez los días de los buques gigantes están contados.

Sin embargo llama igualmente la atención el que no se oiga nada de hazañas iguales que los submarinos ingleses hayan llevado a cabo. No es cierto que los buques alemanes estén escondidos en sus bahías cubiertas, constantemente salen a reconocer el mar y a verificar la ausencia de los Dreadnoughts ingleses. Cuando lleguen estos ha salir de los Puertos suyos, se les sale al encuentro, sino fueren así, no se explicaría esta última aventura, que tuvo lugar lejos de la costa alemana, como se ve por el hecho de haber sido salvados en Holanda e Inglaterra los sobrevivientes pero no en Alemania.

Peró: es que los submarinos como tales no valen tanto, pues de lo contrario el gran número de ellos que posee la flota inglesa acabarían bien pronto con la alemana. Lo que precisa para usar esa arma es una tripulación muy especial. El embarcarse en un submarino tiene todos los inconvenientes de los buzos, que ya no es cualquiera el que sirve para ese oficio; pero sumergirse en un submarino para atacar a una escuadra de acorazados significa para la tripulación la probabilidad de un noventa por ciento de morir en la empresa. Los mismos cables dicen, que los submarinos que atacaron fueron también hundidos a cañonazos.

Todas las operaciones hasta ahora ejecutadas por la marina británica no revelan que en ella abunde un material humano como el de los tripulantes de los submarinos alemanes y de los buques de esta nación que salen a sembrar minas. Los submarinos alemanes ha estado recorriendo las costas inglesas y escocesas desde el principio de la guerra, y según informa el Gobierno alemán, con buenos resultados, que en detalle no se han querido divulgar. No sabemos aquí, de cuantos barcos de guerra ingleses, los restos descansan hoy en el fondo del mar; pues es seguro que aún el desastre de los últimos tres se habría ocultado, si no hubiera sido que gran parte de la tripulación se salvó en Holanda, y con esto ya no era posible el secreto.

Todas las noticias de la guerra que vinieron por cable desde Inglaterra han sido desmentidas hasta ahora por los acontecimientos subsiguientes, mientras las pocas y secas informaciones oficiales alemanas todas han resultado ser ciertas. Bien puede ser, pues, que desde el principio de la guerra los submarinos han estado haciendo estragos en la marina británica, que se ha logrado ocultar. Lo cierto es que algunos cables hablaron de que en la población costera de Inglaterra existe un pánico nervioso.

Buques pescadores holandeses que se han acercado a las islas británicas han sido víctimas de ese pánico, siendo destruidos. El «Pathfinder» fue volado a 10 millas al N. W. de St. Abb's Head, en la costa escocesa; hasta allí, pues, deben haber ido los barcos sembradores de minas alemanes. El «Amphion» fue volado en la boca del Támesis, la entrada del Puerto de Londres.

Para hazañas de esa naturaleza se necesita gente animada de un sagrado entusiasmo, gente que tiene perfecta conciencia de lo que se trata en esta guerra, como la tiene el pueblo, el ejército y la marina alemana. La conciencia que la patria requiere el sacrificio de todo, de bienes, vida, hijos, y maridos para la defensa común contra la conspiración más alevosa, más injustificada de la historia, contra un mundo de enemigos envidiosos, cuya victoria significaría el aniquilamiento del Imperio, del bienestar y de la cultura de la nación teutona.

Esa conciencia produce los héroes anónimos que tripulan los submarinos y los pequeños barcos que se aventuran hasta adentro de la cueva del león, para ponerle minas.

Existe esa clara conciencia de lo que es esta guerra en el pueblo británico?

Recomendamos a los que se interesen por este problema la lectura de una carta de la guerra, publicada en el semanario americano «The Saturday Evening Post», de fecha 19 de setiembre, bajo el título: «London in War Time», escrita por el notable publicista Samuel G. Blythe, carta que según dice el autor ha pasado por la censura inglesa, de modo que los hechos a que se refiere no pueden ser negados por los ingleses.

Aquí se describe la absoluta apatía de las masas populares por esta guerra, cuya magnitud no aprecia, cuya significación no comprende. El gobierno dispone, el comercio sufre y el pueblo contempla la cosa estupefacto.

Tripulados por ese pueblo no vale ni el Dreadnought, ni el Submarino.

Para los agricultores

La tuna como forraje

Hay lugares donde en la estación seca el ganado muere literalmente de hambre y más de sed y que encontrarían en el cultivo de la tuna un verdadero e inesperado auxilio.

Hablar de cultivar una planta como la tuna, considerada generalmente más que inútil, como una verdadera plaga, parecerá algo extraño a muchos lectores.

Así era hasta hace poco, en efecto, la opinión universal, tanto que el gobierno de Tasmania ofreció un premio de \$ 50.000 al que encontrara un modo rápido y eficaz de destruir esa planta.

Sus largas y punzantes espinas que producen heridas muy dolorosas, no permiten a los animales aprovecharla aún en el caso más urgente; remover las espinas para dar así la tuna al ganado es tan difícil y costoso, que se había perdido la esperanza de aprovecharla, cuando en Texas, donde hay largas sequías, se experimentó un aparato que con la mayor rapidez y facilidad, priva a la tuna de sus espinas. Es un aparato que el peón lleva amarrado a sus espaldas y que produce una llama de

gas en la punta de un tubo que quema las espinas sin maltratar la planta. Las espinas se tuestan con la mayor facilidad por estar ya muy secas mientras que la tuna misma está repleta de jugo acuoso.

En Texas, después del descubrimiento de este aparato, no solamente no se siguió buscando el modo de destruir la tuna, sino se hicieron grandes y especiales cultivos de esta planta que resultó ser, finalmente, un excelente recurso alimenticio en tiempos de larga sequía, un forraje succulento que el mismo da al ganado casi toda el agua que requiere, y mezclado con otros alimentos secos, buenos, mantiene la lactancia de las vacas en regulares condiciones; cortada bien menuda y mezclada con heno picado los animales la comen sin dificultad.

Ultimamente se ha descubierto una nueva clase de tunas absolutamente sin espinas y que están empezando a aclimatar en América para darla a los agricultores. Esta clase de tuna es excelente, tan buena como la otra y no obliga al trabajo de quemarle las espinas.

Es asaltado con su esposa e hijas en el camino de Aserrí

Una autoridad de este cantón se sirvió mostrarnos ayer la siguiente carta, que bien vale la pena de darla a la publicidad:

«Señor Juez: No pude en la fecha que usted me indicó presentarme a su despacho a rendir mi declaración: era público en el pueblo que yo iba el 25 a esa, y que con mi familia ratificaría lo expresado en mi denuncia presentada al Alcalde del Cantón.

Para llevar a cabo mi viaje madrugué, y mandé uncir los buyes, y en carreta mi esposa e hijas, a pie yo, salimos para esa a las 3 a. m. Una hora después, en un recodo que hace el camino tres hombres pintados de betún o tinta nos asaltaron, sacaron del vehículo a mi señora e hijas, y me desarmaron los buyes.

Vine, pues, obligado a regresar. Entiendo que ese asalto, en despoblado, tuvo por objeto evitar, como lo evitamos, mi presencia en esa, para prorrogar aún más el término probatorio y meterme en otros enredos.

Los asaltantes al huir dejaron en el camino un sombrero de pelo con las iniciales A. R. J. y una cruzeta que tiene en el puño una rúbrica que todo el vecindario conoce.

Desco que esta carta sea agregada en autos, y que un médico examine las contusiones y magulladuras que recibió mi hija mayor que fué azotada con viras de zorrillo etc. etc.

Lo del asalto es obra intelectual de tinterillos empeñados en ganar tiempo para salvar grandes intereses agrícolas que están en peligro.

Lo del asalto es obra intelectual de tinterillos empeñados en ganar tiempo para salvar grandes intereses agrícolas que están en peligro.

Lo del asalto es obra intelectual de tinterillos empeñados en ganar tiempo para salvar grandes intereses agrícolas que están en peligro.

Lo del asalto es obra intelectual de tinterillos empeñados en ganar tiempo para salvar grandes intereses agrícolas que están en peligro.

Lo del asalto es obra intelectual de tinterillos empeñados en ganar tiempo para salvar grandes intereses agrícolas que están en peligro.

Lo del asalto es obra intelectual de tinterillos empeñados en ganar tiempo para salvar grandes intereses agrícolas que están en peligro.

Lo del asalto es obra intelectual de tinterillos empeñados en ganar tiempo para salvar grandes intereses agrícolas que están en peligro.

Lo del asalto es obra intelectual de tinterillos empeñados en ganar tiempo para salvar grandes intereses agrícolas que están en peligro.

Lo del asalto es obra intelectual de tinterillos empeñados en ganar tiempo para salvar grandes intereses agrícolas que están en peligro.

Lo del asalto es obra intelectual de tinterillos empeñados en ganar tiempo para salvar grandes intereses agrícolas que están en peligro.

Lo del asalto es obra intelectual de tinterillos empeñados en ganar tiempo para salvar grandes intereses agrícolas que están en peligro.

Lo del asalto es obra intelectual de tinterillos empeñados en ganar tiempo para salvar grandes intereses agrícolas que están en peligro.

Lo del asalto es obra intelectual de tinterillos empeñados en ganar tiempo para salvar grandes intereses agrícolas que están en peligro.

Lo del asalto es obra intelectual de tinterillos empeñados en ganar tiempo para salvar grandes intereses agrícolas que están en peligro.

Lo del asalto es obra intelectual de tinterillos empeñados en ganar tiempo para salvar grandes intereses agrícolas que están en peligro.

Lo del asalto es obra intelectual de tinterillos empeñados en ganar tiempo para salvar grandes intereses agrícolas que están en peligro.

Lo del asalto es obra intelectual de tinterillos empeñados en ganar tiempo para salvar grandes intereses agrícolas que están en peligro.

Lo del asalto es obra intelectual de tinterillos empeñados en ganar tiempo para salvar grandes intereses agrícolas que están en peligro.

Lo del asalto es obra intelectual de tinterillos empeñados en ganar tiempo para salvar grandes intereses agrícolas que están en peligro.

Lo del asalto es obra intelectual de tinterillos empeñados en ganar tiempo para salvar grandes intereses agrícolas que están en peligro.

W. R. Grace & Co.
— Importadores Exportadores —
San Francisco — New York — New Orleans
Grace Brothers & Co. Ltd.
— Importadores Exportadores —
London
Agente: F. WISS — San José, C. R.
Set. 7. alt.

EDGAR KNOHR & Cía.
SAN JOSE — DEPOSITO EN PUNTARENAS — LIMON
IMPORTADORES
de toda clase de géneros y abarrotes de superiores calidades
Acaban de recibir el exquisito Té Red Star
Especialidad en Lienzos, Driles, Mantas y Frazadas
Alt. 1125

Depósito de Materiales
DE
Jaime Carranza
Arquitecto Constructor

Mercaderías recién llegadas a precios sin competencia. Papel tapiz el surtido más grande en plaza al alcance de todos los bolsillos. Novedad en diseños artísticos. Congoleum sustituto del Linoleum, a mitad de precio. Alfombras CREX. Carbón de piedra para fraguas. Mosaicos extranjeros de la Casa Escotet. Pintura Dos Leones. Aguarraz y aceite de linaza de diferentes calidades.
Julio 18.—Alt.



Anémia - El Reumatismo y las Impurezas de la Sangre
son enfermedades que requieren inmediata atención, quien las padece no debe esperar a que el tiempo las cure, por lo contrario, con el tiempo se harán de muy difícil curación y en algunos casos incurables. Con el
ES-VE-MEX-O
las combatiré Ud. admirablemente y sin exponerse a peligro alguno, sus competentes son puramente vegetales inofensivos.
Que sea hoy cuando Ud. principie su curación, en pocos días notará Ud. una mejoría completa.

De venta por: **BOTICA DEL COMERCIO**
Compañía Medicinal Mexicana, S. A.
CHIHUAHUA - MEXICO

Lechería Holandesa
Desde esta fecha se ha abierto al público esta lechería situada frente a las oficinas de los señores Lindo Bros.
Se expende la leche al pie de la vaca a las 6½ de la mañana, a las 2 de la tarde y leche refrigerada durante todo el día, hasta las 5 de la tarde.
Hay un salón confortable para todas aquellas personas que no quieren entrar al departamento de las vacas, donde también se sirve leche refrigerada, cuajada, agria y leche dormida. Todo esto a precios de situación, o sea 10 cts. el el vaso.
San José, 19 de agosto de 1914.
LUIS FERNÁNDEZ & Cía
Set. 1. alt.

Rafael Meza N.
DENTISTA
Ha trasladado su oficina a la calle de la Penitenciaría, 100 varas al Norte de la Imprenta Nacional, frente a la casa de don Gordiano Fernández, lado Norte.
Quiere Ud. colocar su capital al uno y medio por ciento al mes?
Se venden 5 casas pequeñas, nuevas, detrás de la Estación del Atlántico.—Precio: \$ 6,000.—Referencias en esta oficina.
Stbre. 30.—d.

Caña de construcción
GRAN REBAJA
Cortada en el verano, por lo tanto, completamente seca, lo que garantiza un siglo de vida lo menos, vende Tobías Garbano en la caballería que fue de don Santiago Güell, por el Paso de la Vaca.
Hay primera, segunda y tercera, cualquiera vale \$ 50 00 el mil.
ERNESTO VALVERDE
Stbre. 24.—Alt.
Visite Ud. el moderno taller de limpiar y aplanchar ropa de don Carlos Jiménez

EL GATO NEGRO

Familias que son víctimas de una broma en el barrio Keith

Se trata de una joven vecina del barrio Keith, ahora escogido para teatro de hazañas como la que vamos a relatar.

Son varias las familias quejadas: todas las noches le arrojan bajo la puerta, sustancias soporíferas que les causan sueño letal, como se colige; lo más curioso es que no se trata de ladrones, sino que todo es obra de desocupados.

Una señorita de ese barrio despertó a las 10 a. m., contra su costumbre, encontrando al pie de su cama una carta a medio escribir, un tintero y una pluma; otra vez han descubierto un volátil amarrado de una silla, y últimamente—asómbrense ustedes—un gato negro de esos que llaman

romanos, porque seguramente vienen de Roma.

Las mujeres «creyenceras» le dan explicación supersticiosa a estos sucesos, que los califican como actos de brujería, pero los interesados creen y con razón que no hay tales carneros.

Una de las jóvenes reporteadas dice: si al menos todas las noches encontráramos un volátil y no un gato negro, todo iría bien. El día que encontramos un gallo tornasol almorzamos todos, contra el parecer de mamá que suponía al animalito el mismo demonio en persona.

Cosas raras se están viendo en la capital. ¿Tendrá esto qué ver con la guerra europea, o con la crisis económica?
Responda el barrio.

Fuga de una chica

Un cartero, un corneta y un sastre en la danza

Se fugó de San Gabriel o Cinco Esquinas la joven Ernestina Sánchez. Se fugó con un ex cartero...

El asunto pasó a conocimiento de la autoridad judicial, que revolió cielo y tierra hasta encontrar la choza en donde se alojaban los chicos.

Vino enseguida lo mejor: el papel sellado, el Procurador, la orden de citación, la lectura de 32 cartas escritas en chino. En seguida—acto continuo—presentóse la madre con una cajita que contenía tarjetas postales, susurros, telegramas, polvos de arroz y una baraja de naipes.

El asunto iba progresando y

ya pensaban obligar al ex-cartero a uncirse al dulce yugo, cuando se supo que la chica se había fugado dos veces más, habiendo sido su primer capricho un corneta que gana 75 centavos diarios, que YA ES PLATA.

El padre de la «malquerida», continúa empeñado en casar a su hija y ya tiene procesados a los tres yernos al ex-cartero, al corneta y a un sastre dueño de taller que tiene 72 abríles por corta providencia.

¿Quién duda ahora de que la vida es demasiado cómica en esta capital?

BAZAR DEL MERCADO
DE
JOSE ESQUIVEL

Avisa que recibirá en este mes chalecos de seda y sacos para café.—Otro. 1. alt.

Noticias de Provincias

Servicio de nuestros Corresponsales

De Golfo Dulce

En este rincón del suelo patrio fué celebrado el 15 de setiembre con variados y diversos festejos.

En la escuela hubo una bonita fiestecita. Los escolares adornaron convenientemente la sala con palmas y guirnaldas de hojas, y por medio de una contribución entre los vecinos acomodados se compraron refrescos y confituras para repartir a los asistentes. Antes del acto los niños recorrieron las calles portando banderolas y cucardas tricolor.

Ya en la escuela se cantó el Himno Nacional.

El Director don Otoniel Vega M. explicó el motivo de la fiesta en un breve discurso, dedicando algunos párrafos al Benemérito don Juan Rafael Mora.

Don Virgilio Chinchilla leyó el acta de Independencia.

Recitaron los niños: Eva Esteve, Ester Ríos, Margarita Aparicio, Leonor Rueda, Adela Sibaja, Julia, Encarnación y Luis Caballero, Fabio, Anibal y Cristóbal Rodríguez, Marcelino Delgado, Juan Cedeño, Roberto Franceschi, Róger Romero, Francisco Aráuz y José H. Becerra.

Se efectuó la jura y saludo de la bandera.

—La gasolina «Golfo Dulce» que hace el correo con Puntarenas nos ha estado visitando con regularidad. Actualmente nos ha estado visitando también la «Digna María». Parece que ésta seguirá llegando cada 15 días de ida y de regreso de David.

—Se espera que ahora que Costa Rica ganó el litigio con Panamá nombrará el Gobierno autoridades en la aldea de Conte, que ha sido refugio de gente de dudosa conducta y donde con frecuencia ocurren crímenes.

De Agua Caliente

El señor Presidente de la República honró con su presencia a este vecindario.

Un grupo de personas principales le hizo una entusiasta recepción y los señores Masie tuvieron el gusto de que el señor González les dispensara una visita en su casa de habitación.

—Se piensa ya y se han hecho los preparativos del caso para la celebración de la fiesta patronal. Ese día harán su primera comunión muchos niños de ambos sexos que están aleccionando varias señoras de aquí.

—Comienza ya la recolección del grano de oro. Hoy debiera

llamarse «grano de plata»; y ni así, pues anuncian a los pobres agricultores que se les pagará su café a \$ 10 la fanega.

Pobre la gente del campo! Para la clase pobre es la mala situación, para nadie más. Y se conocen casos en que muchas personas han hecho negocio explotando la mala situación actual.

De San Antonio de Belén

El 15 de setiembre estuvo muy celebrado en este lugar.

Hubo cantos escolares y una comedia preparada al efecto, la que no dió el resultado deseado por el poco tiempo disponible.

La filarmónica, que es una de las más adelantadas del país, tocó espléndida retreta en la que se ejecutó el célebre vals de Franz Lehar titulado «Amor Gitano», siendo aplaudidísimo, recorriendo seguidamente las principales calles de la población, por lo que aplaudimos al muy competente Director don Guillermo Murillo.

En breve contraerán matrimonio nuestros apreciables jóvenes don Ricardo Trejos y don Guillermo Murillo con las virtuosas señoritas Juanita Fonseca y Rafaelita Guzmán. Mucha dicha les deseamos a tan simpática pareja.

De Puntarenas

La Luz, simpático hebdomadario de caricaturas ha dejado de existir. Asegúrase que lo mató un anónimo enviado a la imprenta donde se editaba.

Lo sentimos por sus editores, muchos esforzados y hasta tenaces.

Pronto contraerá matrimonio con una simpática señorita de Esparta nuestro amigo don Manuel Burgos.

Desde ahora le deseamos mil felicidades.

En este puerto no se conoce la crisis. Los vapores que llegan no han dejado de traer carga, de modo que el comercio no ha disminuido, ni tampoco el trabajo de peones. La alegría en los bailes públicos de los días sábados no desmaya.

Los maestros guanacastecos se han puesto de acuerdo para dejar descansar a don Adán. Solo al pobre Vircozzi no lo aflijan. Qué tipos!

LATOSO

MOVIMIENTO DIARIO

NACIMIENTOS

José Manuel, natural de Isabel Morales Puentes.

María Antonieta, natural de Esperanza Méndez Piedra.

Víctor Manuel, legítimo de Marcelino Luda y Enriqueta Guillén.

Carlos Luis, legítimo de Juan Rodríguez y Elvira Araya.

Clemencia, legítima de Francisco Pereira y Clemencia Sevilla.

PASAPORTES

Eugenio Naval, para Curazao.

Leoncio Rivero Trejillo para Panamá.

DEFUNCIONES

Ionominado Madrigal, nació muerto, Distrito 49

Carlos Luis Rodríguez 22 días, Distrito 49

CORREO

No hay.

VISTAS PARA HOY

Sala 1ª—Juicio Ejecutivo: Loren Meril W. Poland, contra Sam. Nación y otro a la 1 p. m.

Sala 2ª—Leonidas o Luis Castro Jiménez a la 1 p. m.

Carolina Delgado Espinoza a las 2 p. m.

Casación.—El Estado contra Sasso y Pirie y otros a la 1 p. m.

MARITIMA

Limón, 29.—Hoy a las 7.30 a. m. ancló, procedente de Mobile, consignado a la United Fruit Co., el vapor noruego «Bribhtor». Sin pasajeros. Correspondencia 5 pliegos; carga 481 bultos.

Notas personales

El lunes próximo se verificará un paseo al campo que harán los niños de la escuela que dirige la señorita Mercedes Carrión.

—De Barba regresó doña Emilia Carazo de Esquivel.

—Para Heredia salió don Ramón Muñoz.

—Con gusto consignamos la noticia de que doña Adelaida C. v. de Bonilla sigue mejor en la ciudad de Cartago.

—Para Tres Ríos salió el caballero don Walter J. Field.

—Para el mismo lugar don Santiago Alvarado.

—Procedente de Alajuela se encuentra en esta capital don Francisco Bonilla Carranza y su señora esposa.

—Se dice que en casa del caballero don Walter J. Ford se verificará un baile de confianza próximamente.

Noticia

La Oficina de Sanidad de Nueva York proclama que solo se necesita para la curación de la tuberculosis buen aire, buena nutrición y reposo. Todo indica que si a este tratamiento se le agrega el tratamiento Maggiorani, todas las condiciones anteriores serían prácticas, lo que no lo es al presente.

Quo vadis?

¿A dónde vais joven, amigo? Si a un baile, si a hablarle de amores a la novia al pie de la ventana, en una palabra, si en busca de la felicidad, acordaos de que en el gran taller de don Carlos Jiménez se limpia y aplancha ropa de modo admirable.

Incendio en la capital de El Salvador

San Salvador 26

A EL NOTICIERO

Declaróse incendio en casa de don Bernardo Arce Rubio, en el centro de esta ciudad. Continúan los trabajos de propaganda para elegir futuro Alcalde al doctor Rafael Zaldívar. Diario Salvador sigue combatiendo el abuso de elevar el precio de la leche actualmente, reagrandando así la situación de la gente menesterosa. Matrimonióse en el puerto de La Libertad Julita Hidalgo con Antonio Vasfjlin.

Diario de El Salvador

TEATRO VARIEDADES

Jueves 1º de Octubre de 1914

Compañía de Zarzuela y Opereta

Dos espléndidas obras para hoy. Estreno, en este teatro, estreno, de la preciosa opereta

La niña de los besos

y debut de la aplaudida primera tiple cómica CONCHITA PERDOMO.

Reprise de la bellísima y aplaudida zarzuela

Bohemios

Próximamente la encantadora zarzuela

Alma de Dios

OCTAVIO LOAIZA

Avisa al público que para mayor comodidad en los trabajos que se le encomienden pueden comunicarse las órdenes a los teléfonos números **97, 233 y 399** a toda hora del día y de la noche. Esta «Jardinería Central» cuenta con 3 jardines y competentes empleados.—(Agosto 6 alt.)

Perfume exquisito **DIVINIA** Parfumerie F. Wolff & Sohn Karlsruhe

MEDALLA DE ORO

Exposición Universal

Paris 1900

Un perfume de exquisita fragancia, de irresistible potencia en su cristal de maravillosa pureza.

SE VENDE en todas las casas importantes del país

DINERO!

Tengo encargo de colocar \$ 40 000.00 colones al interés del 10% con buenas hipotecas en esta ciudad. En la oficina de EL NOTICIERO informarán.

Secretaría del Colegio de Farmacéuticos

El Colegio de Farmacéuticos y su Escuela y la Facultad de Medicina han trasladado sus oficinas al Norte de la Calle Central, dos cuadras antes de llegar a la Cervecería Traube, a casa del Presbº Umaña.

San José, 28 de setiembre de 1914.

El Secretario del Colegio de Farmacéuticos,

CARLOS SALAZAR O.

MANDE TENIR SU PANOLON, CHAL O TRAJE A LA

TINTORERIA PERALTA

AL SUR DEL COLEGIO DE SENORITAS

Prontitud ★ Esmero ★ Elegancia ★ Baratura

J. VICENTE PERALTA, Propietario.

LA COLOMBIANA

Este establecimiento recién instalado, ofrece al público, un completo surtido de formas y colores de zapatos para damas y caballeros; verdadera especialidad en las medidas, prontitud y esmero en el despacho.

También surtido de formas y colores en calzado para niños. Precios al alcance de todos los bolsillos.

Avenida Central O. casa contigua al almacén de Mr Asch.

Junio 24-alt.

Leña de café

Necesita Ud. leña para cocina, de primera calidad, de café, seca, cargada grande de cuatro andanas? Pídasela a Aníbal Alvarado, San Pedro del Mojón, Teléfono Nº 1. Jul. 19. alt.

EL LABERINTO

Fábrica de jabón y velas

Maquinaria completa y moderna para alistar maderas

Se compra madera en tucas

venta de madera lista a precios de situación Set. 30 alt.

CASA DE HUESPEDES

DE

LUCIANO SATORESI

Comida, Cuarto y Ropa limpia \$ 65.00

Comida solamente 40.00

225 varas al Sur de la Estación al Atlántico.

San José de Costa Rica.

Julio 5 alt.

Dr. Alejandro Rivas Vázquez

ABOGADO

Casa de don Federico Tinoco.—Teléfono Nº 30

Set. 22 alt.

Nota de Administración

Suplico a todos los Corresponsales, Agentes y favorecedores de EL NOTICIERO dirigirme la correspondencia, fondos, ect. al apartado 805.

Por teléfono, llamar al número 609, mi oficina, frente a la Plaza de la Artillería o al 426 mi casa de habitación.

Todos los recibos en lo sucesivo solo serán válidos con mi firma.

JUAN RAFAEL ACUÑA G.

Director y Administrador.

José Joaquín Soto

Abogado y Notario

Después de tener cerrado su bufete durante casi dos años, ofrece de nuevo sus servicios al público. Atenderá con actividad todos los negocios que acepte y dará a su cliente en los contratos profesionales que celebre ventajas satisfactorias.

OFICINA: En las Arcadas, frente al Teatro Nacional.

Set. 20 alt.

CARLOS H. PRESTINARY

CORREDOR JURADO Y COMISIONISTA

REPRESENTANTE DE CASAS AMERICANAS

OFICINA: Calle 4.ª Sur N.º 13 - Frente al Banco de Costa Rica

SAN JOSE, C. R.

V. V. Lebedieff Engineering Supply & Co.

Equipos, para Ferrocarriles, Minas y Fábricas, Maquinaria y surtido para Ingenios de Azúcar.

TODA CLASE DE MATERIALES DE CONSTRUCCION

OFICINA PRINCIPAL: 11 BROADWAY, NEW YORK

CARLOS H. PRESTINARY

Representante

Teléfono 79 SAN JOSE, COSTA RICA Apartado 4

Métodos, Estudios, Piezas para Plano, Canto e Instrumentos

ALMACEN DE MUSICA

Páez y Cº

Bajos del Hota Imperial, frente a «La Alhambra».—Surtido completo de Música.—Instrumentos y sus accesorios.—Precios los más bajos

Set. 24 alt.

CASAS EN EL CAMPO

Se alquilan o se venden TRES casas de magnífica construcción a prueba de temblores.

También se vende un potrero con una casita.

Las casas y el potrero están situados en Fuentes: 100 varas de la Estación del Tranvía.

Para informes entenderse con don Víctor Fabian en el mismo Fuentes. Estación del Ferrocarril al Atlántico.

Set. 26

Hotel Central

de Jacinto Mora Aguilar

HEREDIA

—Situado frente al Teatro en construcción—

Este nuevo establecimiento cuyo dueño cuenta con más de cuarenta años de práctica y con empleados igualmente idóneos, ofrece a sus favorecedores toda clase de comodidades. Cuartos para familias; cuartos para hombres solos. Baños. Caballería, etc.

No hay más que visitarlo para convencerse.—(Junio 26)

Elders y Fiffes, Limited

Servicio directo de vapores entre Limón, Costa Rica, y Bristol, Inglaterra

Sujeto a cambios sin previo aviso

El servicio de vapores entre Puerto Limón y Bristol, se hará con los vapores BAYANO, BARRANCA, CHAGRES, TORTUGUERO, ARACATACA, CHIRRIPO y MANZANARES, haciendo la travesía en 17 días, saliendo de Limón los viernes.

A las personas que tomen cuatro o más pasajes enteros se les concederá una rebaja de diez por ciento.

Todo pasajero deberá proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la United Fruit Co. en San José o Limón, o a los sub-Agentes Sasso & Pirie en San José.

W. E. Mullins,

Administrador General.

Clases de Inglés

Doy clases de Inglés a domicilio o en mi habitación, método Berlitz, precios módicos, buenas referencias.

J. M. ZELAYA,

Hotel Internacional.

(Julio 17.-1 m.)

AVISO

Se necesitan muchachos activos y honrados, para la venta al pregon de este diario.

E. ENRIQUEZ

AGENTE

15-4.

Quiere Ud. tener buen éxito en sus negocios?

anúnciese en EL NOTICIERO

Los alemanes bombardean Lierre Evacuación de Bruselas

(Cables recibidos a media noche)

Budapest, 29. — Se admite la entrada de los rusos a Hungría en el distrito de Unz a pesar de los refuerzos.
Los alemanes retiran los archivos de Bruselas a Namur.

Los alemanes bombardean Lierre; la población huyó hacia Amberes.

En Budapest ha habido una docena de casos de cólera entre los heridos; se extiende rápidamente.

Los habitantes de Almost evacúan la ciudad para evitar se repita el crimen de Frenonde, donde centenares de indefensos perecieron.

La fábrica de zeppelins en Frederichshafen trabaja día y

noche para reponer los zeppelins perdidos.

Anunciase en París que la derecha alemana ha sido completamente deshecha. Automóviles blindados persiguen activamente a los fagitivos.

La mediación de paz del Presidente Wilson ha fracasado. Ni Inglaterra ni Francia se han dejado envolver en la astucia alemana.

Oficialmente se dice que Peronne fué desocupado. Los alemanes están rodeados en el Departamento del Somme.

Durante la semana se abanderaron con bandera americana seis bancos ingleses y uno alemán. La Escuela de Bellas Artes de Reims será imposible de reparar.

El parentesco que existe entre las testas coronadas

Para conocimiento de nuestras lectoras publicamos una lista con los nombres, y el parentesco que existe entre las testas coronadas de Europa.

19.—Jorge, rey de la Gran Bretaña e Irlanda, primo de todos.

20.—Czarina de Rusia, primera hermana del rey Jorge y el Emperador de Alemania.

30.—Emperador de Alemania, nieto de la difunta reina Victoria.

40.—Reina María de Noruega, hermana del rey Jorge.

5.—Reina Sofía de Grecia, hermana del Emperador Guillermo.

60.—La reina Victoria de España, prima hermana del Emperador Guillermo, del rey Jorge y la Czarina de Rusia.

7.—Nicolás II Czar de Rusia primo hermano de Jorge V, rey de Inglaterra.

8.—Reina Helena de Italia, hija del rey Nicolás de Montenegro.

9.—Rey Alberto de Bélgica, primo de Jorge V, rey de la Gran Bretaña e Irlanda.

10.—Princesa Militzka, heredera de la corona de Montenegro, prima del Rey Jorge.

11.—Rey Haakon de Noruega,

primo hermano y cuñado del rey Jorge y primo hermano del Czar de Rusia.

12.—Princesa Margarita de Suecia, nieta de la difunta reina Victoria de Inglaterra.

Como nietos de la reina Victoria todos estos soberanos son primos hermanos, hermanos y hermanas,

Jorge V, de Inglaterra, hijo de Eduardo VII.

Maud, reina de Noruega, hija de Eduardo VII.

Guillermo, Emperador de Alemania, hijo de la princesa Victoria.

Sofía Dorotea, reina de Grecia, hija de la princesa Victoria.

La Czarina de Rusia, hija de la princesa Alicia.

Victoria, reina de España, hija de la princesa Beatriz.

Que triste situación será la de las princesas y reinas a la terminación de esta guerra, sobre todo para aquellos que están sentadas en el trono del vencedor, teniendo que celebrar la victoria del ejército de su rey o emperador su marido.

Los alemanes han tomado 9 fuertes de Amberes

Es favorable la situación financiera

Servicio especial de EL NOTICIERO

Alemanes rechazaron todos ataques en la batalla Aisne, sosteniendo sus posiciones en Oeste Mosa cerca de Saint Mihiel. Terrible combate a la derecha del General Kluk. Alemanes ganaron nueve fuertes exteriores Amberes von Hen Wankr. Situación Ga-

litzia y Polonia inalterables. Aunque alemanes gastan veinte millones marcos diarios situación financiera favorable. Banco Imperial aumentó semana pasada oro sesenta millones marcos disminuyendo circulación billete setenta y un millones.

Boletín Municipal

Acusamos recibo del N° 8 de esta publicación dedicada a tratar los asuntos municipales del Cantón Central de San José.

Dicho número corresponde al mes de agosto y contiene las actas de las sesiones 31ª del día 4, 32ª del día 11, 33ª del día 18, y 34ª del día 25, todos del mismo mes.

Contiene además el Estado de Caja al cerrar el mes de julio—y de ello resulta en resumen, que las salidas del fondo común del centro tienen hasta esa fecha una *bancarrota*, déficit, o como quiera llamarsele de \$ 59,542 57.

Cebollas extranjeras Afrecho de trigo ★ y sal del país

donde Tomás Fernández Hino. Almacén de Granos

Teatro Moderno Importante Debut

Esta noche el simpático coliseo se verá otra vez de bote en bote. La Empresa no duerme; se acabó la brillante temporada de la Compañía Ugheti, el verdadero record teatral en Costa Rica; 6 meses de temporada con éxito siempre creciente. Ahora vienen, precedidos de gran fama. Los Ideales que junto a los conocidos Satanelas el público tendrá como divertimento. Una novedad para Costa Rica: ver dirigir la orquesta por una simpática Directora señorita Santigosa.

¡OJO!

El uso de los colores alegres en las coronas y adornos destinados a honrar la memoria de los muertos, ha degenerado en abuso. Las coronas hechas en el INVERNADERO se distinguen por su arte, seriedad, tamaño y baratura.

Teatro Moderno

Jueves 1º de Octubre de 1914

Importante debut del Duetto Cómico Lírico

Los Ideales

Reaparición de los aplaudidos artistas

Los Satanelas

Con su gracioso número

El Talismán del Diabolo

Estreno del Tango Argentino. Ultima creación

El Choclo

[Novedad] Director de orquesta: Señorita Luisa Santiagos.

DE ACTUALIDAD

Se prepara un gran baile de fantasía en el Golf Club; este baile fin de año, se ha hecho tradicional y para él se preparan ya las colonias extranjeras.

En la última sesión de la Corte Suprema de Justicia el Magistrado don Alfonso Jiménez R. pide que se llame la atención al Poder Ejecutivo sobre las frecuentes fugas de reos.

La Directiva de la Sociedad de

Socorros para obreros nombró a los Sres. Adán Montero y Eduardo González fiscales y recaudadores de fondos a fin de ponerse a cubierto de posibles maitificaciones.

Don Eduardo Solís Vergara, Secretario de la Legación de Chile en Centro América, salió ayer con rumbo a su patria. Deseamosle muy feliz viaje al distinguido diplomático,

Movimiento de vapores

Línea postal de navegación entre los puertos de la América Central y el Mediterráneo

—de la Sociedad LA VELOCE— Navegación Italiana a vapores con sede a Génova

Capital emitido y vertido Lit. 11.000,000

El vapor "BOLOGNA"

Capitán Poggi

zarpará de Limón el 2do octubre y tocará en Colón, Cartagena, Puerto Colombia, (Sabanilla), Curazao, Puerto Cabello, La Guayra, Trinidad, Barbadas, Tenerife, Barcelona y Génova.

Espléndido vapor a doble hélice, lleva lujosos y confortables camarotes para pasajeros de 1ª, 2ª y 3ª clase. Salones para señoras. Salas para fumar, etc. Iluminación eléctrica y telegrafo Marconi.

PRECIOS DE PASAJE:

De puerto Limón a Tenerife, Barcelona y Génova

Primera clase \$ 210 en adelante

Segunda " " 165

Tercera " " 040

Para pasaje inter-colonias y otros informes, dirigirse a los señores Agentes de la Compañía en Puerto Limón, MADURO & SONS, y en San José, al Sub-Agente JACOB A. ROBLES, oficina en el Pasaje Nuevo (local N° 5).—Sub-agente en Puntarenas Luis Casalvolone.

NOTA.—Se recibe carga para puertos italianos y cefalios.

EL DOCTOR EMILIO ECHEVERRIA

ha trasladado su Despacho y Laboratorio a la casa que habita en la CALLE 1ª, NORTE, frente al almacén Ambos Mundos, donde atenderá de 12 a 4 p. m.

Especialidad en enfermedades de la piel

SAN JOSE TELEFONO 503

Gran Premio en la Exposición de Higiene Dresden 1911.

"KALODERMA"

Insuperable para la higiene del cutis y la belleza de las facciones.



CREMA — JABÓN — POLVOS

Jabón para afeitar (sticks) en estuche de aluminio.

De venta en todas las casas importantes del ramo.

F. Wolff & Sohn, Karlsruhe.

Neftalí Atmetlla

Banquero y Comisionista

San José, Costa Rica

Vende y compra giros sobre las siguientes plazas: NEW YORK, desde un dollar.—PARIS, desde cinco francos.—ESPANA, desde cinco pesetas.

Cambio de monedas y billetes extranjeros, a los mejores tipos.

NEGOCIOS DE BANCA EN GENERAL

Representación de los señores

THE J. L. MEDINA C^o, NEW YORK.

Importadores y exportadores

Agosto 6 d.

Anúnciese en EL NOTICIERO

UNITED FRUIT COMPANY

AVISO

A partir del día primero del mes en curso, los fletes de mar para el azúcar que se exporte de Costa Rica a Inglaterra y a los Estados Unidos han sido aumentados en un 50%, y los fletes para toda otra carga en un 25%. La carga para Londres, Liverpool, Southampton, Glasgow, el Havre, Rotterdam, Amberes y Amsterdam será aceptada, pero queda sujeta a demoras en New York y además al aumento de tarifas de ese último lugar al puerto de destino.

Setiembre 16 de 1914.

W. E. MULLINS
Administrador General

North German Lloyd S. S. Co.

LÍNEA DE VAPORES

Entre Nueva York e Inglaterra, Francia, Alemania y puertos del Mediterráneo

La combinación ideal para los pasajeros que salen de Limón con rumbo a Nueva York pudiendo tomar en aquel puerto uno de los elegantes y cómodos vapores de esta línea, para hacer su viaje a Europa.—Para itinerarios y precios así como para la reserva de pasajes, dirigirse a O. W. WAHLE

Esquina S. E. del Parque Central, San José, GUILLERMO NIEHAUS, Limón

Gran Hotel Central

Este importante establecimiento, uno de los mejor situados en esta capital, (a 75 varas del Teatro Nacional y a 150 del Variedades) ofrece a las personas de buen gusto los servicios de un Maitré d' Hotel que es una notabilidad en su profesión, cuartos confortables, esmerado SERVICIO A LA CARTA y una cantina bien surtida.

Agosto 23 d.

Maison dorée

Si Ud. se dirige a San José y desea comodidades, alójese en la CASA DE HUESPEDES

Situada en la 4ª Avenida O., 50 varas de la Botica Francesa

Allí encontrará Ud. buena alimentación, cuartos muy bien arreglados y sobre todo MAJIFICIO, TRATO y SEGURIDAD EN SUS INTERESAS

Precios convencionales. Casa contra temblores

SE RECIBEN PENSIONISTAS

Se vende por estar mal de salud; su propietario, N. PACHON

Estrenar! Estrenar!

Quiere usted estrenar sin gran costo un vestido, un pañolón o un chal? Pues hágalo teñir en mí

TINTORERIA SITO EN CUESTA DE MORAS

que es la más afamada en todo el país, por el gusto con que se hacen los trabajos, sin maltratar la seda, dejando colores muy bellos y firmes. Yo reto a que se confunda un pañolón teñido por mí con uno nuevo del mismo color y clase, y que se advierta cuál es el teñido.

MIS PRECIOS NO ADMITEN COMPETENCIA

Carlos Peralta hijo

UNITED FRUIT Co.

SEVICIO DE VAPORES

Sujeto a cambios sin previo aviso

Llegadas y salidas de Puerto Limón

— PARA NEW YORK —

Los vapores «ESPARTA», «SAN JOSÉ» y «LIMÓN» salen para New York los lunes en la tarde.

— PARA BOSTON —

Los vapores «GARRILLO», «SINAOLA» y «TIVIVES» llegarán a Limón procedentes de Boston, vía Habana, los sábados en la mañana, y saldrán para Boston, con escala en Habana, los domingos en la mañana.

— PARA NEW ORLEANS —

Los vapores «ATENAS», «TURRIALBA» y «ABANGAREZ» llegarán a Limón procedentes de New Orleans, vía Colón, los domingos en la mañana, y saldrán para New Orleans, con escala en Bocas del Toro y Colón, los lunes en la noche.

Carga será aceptada para los siguientes puertos europeos: Londres, Liverpool, Southampton, Glasgow, El Havre, Rotterdam, Amberes y Amsterdam, a riesgo del dueño y sujeta a demoras en New York.

Todos estos vapores están provistos de aparatos inalámbricos, y tienen servicio de médico y camareros.

Los pasajeros de primera clase para Bocas del Toro y Colón, Panamá, deben presentarse ante el Consulado Americano en San José o en Limón, CINCO DIAS CONSECUTIVOS, antes de embarcarse, a fin de obtener una constancia de haber permanecido en esos lugares durante dichos cinco días.

Durante la época del 1º de abril al 31 de octubre, todos los pasajeros para New Orleans deberán presentarse ante el Consulado Americano en San José o en Limón, TRES DIAS CONSECUTIVOS, antes de embarcarse, a fin de obtener una constancia de haber permanecido en ese lugar durante esos tres días.

Todos pasajeros deben proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del Gobierno de Costa Rica.

Para más informes, reserva de camarotes, etc., dirigirse a las Oficinas de la United Fruit Co. en San José o Limón, o a los Sub-Agencias Sasso & Piris, Socorro, en San José.

W. E. Mullins,
Admor. Gral.

Dr. Med. et Chir. Vicente Castro

Specialarzt für Frauenkrankheiten, mehrjaehriger Assistent an der Chirurgischen Klinik des Allgem. Krankenhauses Hamburg. Eppendorf gewesen, von seiner Europareise zurückgekehrt.

Sprechst. 12—2.—50 Meter si dich von der Botica Francesa.

Diario

Doctor Julio Aguilar S.

Médico y Cirujano

Despacha de 2 a 4 p. m. en la Oficina del Doctor José María Soto Alfaro, frente a la Primera Sección de Policía.

IMPRENTA Y LIBRERIA ALSINA — SAN JOSE, COSTA RICA

RELOJERIA SUIZA

— DE —

ALCIDES CHAPATTE

Calle del Carmen, San José

Baños del Hotel Internacional

Surtido en relojes, joyas y todos los artículos en el ramo de joyería y platería, completamente renovados, todo escogido por Mr. Chapatte en su reciente viaje.

Pasar por la relojería para convencerse. Artículos buenos, precios baratos, cordialidad y buen trato.

D.

Set. 4 d.

Lidio Bonilla Pérez

PINTOR ESCENOGRFO

Pintor, Decorador, Rotulador

Diseña y ejecuta, pintura, diseño y decoración

trabajos en plátano fino para edificios, al aceite y al agua

Set. 4 d.

Set. 4 d.

CLINICA DENTAL

— DEL —

DR. RUBEN CASTRO

Extracciones sin dolor

FRENTE AL PARQUE CENTRAL

Teléfono número 58

Set. 4 d.

Banco de Costa Rica

TIPOS DE CAMBIO

A la vista

Londres para liquidación de letras 117 %

New York..... 123 »

San Francisco..... 123 »

New Orleans..... 123 »

París..... No gira

Hamburgo..... No gira

Italia..... No gira

España..... 110 »

San José, 18 de setiembre de 1914.

Set. 4 d.

VIDAL QUIROS

ABOGADO Y NOTARIO

Despacho: Oficina contigua al Oeste de la del Lic. Don

Francisco Aguilar Barquero

al Norte del Sagrario de Catedral

Set. 4 d.

Set. 4 d.

Aníbal Santos

ABOGADO Y NOTARIO

Se hace cargo de toda clase de

Asuntos Judiciales y envía borradores para corregir defectos de

escrituras no inscritas.

Set. 4 d.

Set. 4 d.